

CURIOSIDADES

Redacción y Administración

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal, un año... 36'00

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos Ciríaco y Pául mrs.
SANTOS DE MAÑANA.—El Sagrado Corazón de Jesús, Stos. Gervasio y Protasio.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
(El reinado del Sagrado Corazón)

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del corazón inmaculado de María Santísima, ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial a fin de que establezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

RESOLUCION APOSTOLICA

Prestar concurso eficaz a las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Señora de la Soledad, en Nazareth.

Cultos para hoy

Santa Iglesia Catedral

Por la tarde, a las seis y cuarto, luego de terminado el canto de Laudis, tendrá lugar por el interior del templo, la procesion de la Octava del Corpus, con asistencia de S. E. I. el Sr. Arzobispo.

OCTAVA DEL SMO. CORPUS CHRISTI

Durante la presente octava estará expuesto el Santísimo Sacramento en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—Por la mañana de nueve a una y de cuatro a seis de la tarde.

San Juan Bautista.—A las siete exposición, a las nueve Oficio y a las diez reserva.

Por la tarde, a las seis, exposición y a las siete y cuarto Rosario, Trisagio cantado y reserva a las ocho.

Descalzas.—De seis a siete de la tarde.

Santa Clara.—A las seis de la tarde y la Novena a las seis y media.

Beatas de Sto. Domingo.—A las seis y media durante la Misa.

Carmen.—A las seis de la tarde con Maitines solemnes.

Cultos para mañana

Parroquia de San Juan Bautista

Fiesta del Sagrado Corazón.—Por la mañana, a las siete y media, Misa con motetes, Comunión general y plática; a las diez Oficio solemne.

Por la tarde, a las seis, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, Mes del Sagrado Corazón y sermón.

Iglesia del Sagrado Corazón

Fiesta del Sagrado Corazón.—Por la mañana, a las siete, Misa de Comunión general y ejercicio del mes: Se cantarán escogidos motetes de los maestros Rigá y Olleta. Para satisfacer los ardientes deseos del Devoto y Amante Corazón de Jesús, manifestados a su sierva fidelísima, la Beata Margarita María de Alacoque, se invita a todos los fieles sin excepción a que acudan a la Misa de Comunión general; El Santísimo Sacramento estará expuesto todo el día haciendo la vela los diferentes coros de la Congregación.

A las diez Misa solemne, ejecutándose por la capilla de música del Sr. Roig, la Misa de Santa Cecilia, del maestro Gouñod. Oficiará el M. I. Sr. Dr. D. José Viñes, canónigo de esta Santa Basílica Catedral.

Por la tarde, a las seis, Trisagio a la Santísima Trinidad a septimino y voces, del Maestro Morera (D. Emilio), acto de consagración, seguirá el sermón que predicará el R. P. Luis Baylina, S. J., y la procesion, durante la cual se harán las cinco visitas a Jesús Sacramentado, y se cantarán las Letanias del Sagrado Corazón del P. Mariano Baxauli, S. J., bendición y solemne reserva, cantándose el «Tantum ergo» de Bach.

Iglesia de Jesús-Maria

Fiesta del Sagrado Corazón, estará el Señor de manifiesto desde la misa de siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

A las nueve se celebrará un Oficio solemne.

Iglesia de Ntra. Señora y Enseñanza

Comienza el decenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, desde el día 15 de mayo.

A las siete y media Misa de Comunión con plática preparatoria a cargo del Dr. D. Juan Carrión, Pbro. A las diez Misa cantada con exposición del Señor, después de la cual seguirán turnando en las velas las señoras celdoras.

Por la tarde, a las seis, ejercicios del decenario con sermón a cargo del Dr. D. José Soler, catedrático de la Universidad Pontificia, concluyéndose con la bendición y reserva.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Se celebra en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, durante la Misa, y por la tarde, a las seis y cuarto en la capilla del Smo. Sacramento.

Sma. Trinidad.—A las seis de la tarde, en los días festivos, y a las siete en los labor-

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

bles, con exposición, reserva y letrillas cantadas. San Juan Bautista.—A las cinco y media durante la primera Misa, y a las siete. San Francisco.—A las seis y a las ocho, durante la Misa. Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición, Misa y plática por un padre jesuita. San Miguel.—A las siete, durante la Misa. Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la Misa. Capilla del Asilo de Huérfanos, (calle Vila-mitjana).—A las cinco y media de la mañana. Jesús-Maria.—A las seis de la tarde. Dominicas de la Presentación.—A las seis de tarde. Hospital.—A las seis de la mañana durante la Misa.

EL RECLAMO

La palabra República ha sido el lema que han escrito en su bandera los actuales agitadores de nuestra nación para atraer en torno de ella las masas populares, que desde mucho tiempo andaban segregadas y dispersas. En las últimas elecciones se han cobijado bajo sus pliegues, en repulsiva mezcolanza, anarquistas y socialistas, unitarios y federales, radicales y moderados, formando entre todos una fuerza bastante poderosa para infundir miedo a nuestros gobiernos y terror a los pacatos que todo lo sacrifican, hasta su conciencia, al orden y a la tranquilidad. En Barcelona y en Valencia el gobierno se ha declarado sin fuerza para resistir a la avalancha republicana y en Madrid ha sido derrotado por miles de votos.

Los republicanos que presenciaron las sacudidas políticas de nuestra nación, durante el segundo tercio del siglo pasado, no podían esperar el triunfo que en las últimas elecciones han obtenido. Juzgaban con razón muerta la república en nuestra patria para no resucitar jamás.

Los que leían La Discusión dirigida por Ribero, los que asistían en nuestra ciudad a la manifestación republicana, que costó la vida al gobernador Reyes, los que en Valencia impedían con las armas en la mano que las tropas penetraran en la ciudad, los que en Valls quemaban públicamente el Registro de la propiedad y asesinaban a la gente pacífica, los que, electrizados por la palabra de Castelar juraban en Zaragoza odio eterno a la monarquía, los que mandaban a las cortes constituyentes cerca de un centenar de diputados, aquellos entusiastas republicanos, sino han muerto, conservan una triste y dolorosa memoria de la efímera república española.

Se implantó ésta en España, como por sorpresa; por haber renunciado el trono Amadeo de Saboya, y los republicanos la hicieron imposible después de haberla deshonrado Figueras, Pi y Margall, Salmerón y Castelar; los cuatro grandes hombres, cayeron de la presidencia uno en pos del otro, dejando demostrado que eran inhábiles para gobernar. La república fue para España la indisciplina, el desorden, la anarquía, la guerra civil y la sublevación de Cartagena. Tan débil era y tan gastada quedaba después de once meses de vida que el general Pavía pudo aplastarla con el talón de su bota.

Ha pasado un tercio de siglo, ha pasado una generación; y la República vuelve a electrizar las masas populares y a seducirlas. En otros tiempos el pueblo bullanguero se entusiasma, votaba y peleaba por la libertad, por la voluntad nacional,

por la soberanía popular, por la España con honra; hoy, como cuarenta años atrás, se entusiasma y vota por la república, que se dejó arrebatar de las manos por cuatro soldados y un cabo y dejó morir, sin protesta, bajo el talón de la bota del general Pavía.

Misericordias de la flaqueza humana! ¿Quién podía presumir que nuestros agitadores, nuestros tribunos de la plebe, nuestros amigos del pueblo habían de llamar de nuevo a la desacreditada república para electrizarla las masas populares y seducirlas? ¿Quién podía imaginar que el pueblo español dividiera las tiranías, los impuestos, las quintas que los republicanos le impusieron desde el poder? ¿Quién podía creer que Salmerón aspirara de nuevo a la presidencia de la república?

Para satisfacción de todos debemos consignar que no esperamos venga la república por ahora, y si por una contingencia imprevista viniera, estamos seguros que la segunda no será más viable que la primera. Los republicanos de ahora no son mejores que los republicanos del año setenta y tres, ni tan numerosos, ni de tanta valía.

Se engaña fácilmente al pueblo porque más se paga de las apariencias que de la realidad, de las palabras pomposas que de los felices resultados, de las impresiones presentes que de las consecuencias del porvenir. En los cambios bruscos, en los grandes trastornos, en las violentas sacudidas espera encontrar su felicidad, sin hacerse cargo que estas pueden aprovechar a los agitadores pero que siempre son perjudiciales a la generalidad.

El pobre pueblo, ahora como siempre; no sigue al que le propone la verdad, al que atiende a sus necesidades, al que le regenera, al que trabaja y se desvela para proporcionarle la felicidad y el bienestar; el pueblo sigue al que excita sus pasiones, al que le adula, al que le halaga, al que le engaña con frases pomposas, con promesas irrealizables, con utopías descabelladas e imposibles. Hoy le seduce la República: qué le seducirá mañana?

CASO RARO

Del periódico La Luz de Astorga tomamos los siguientes párrafos, en que se narra un suceso acaecido en San Martín de Manzaneda, donde daban una misión los Padres Redentoristas: «Era el día de nuestro Patrono Santo Toribio, 20 del pasado abril. La misión, que hasta entonces no era muy concurrida, debido a ciertas causas que no son de este lugar, llegaba ya a su promediod. Sólo los niños parecían estar dominados de verdadero fervor. Aquel día era el señalado para la función de Desagravios, ó acto solemne de contrición delante de Jesús Sacramentado, que suelen hacer los Padres Redentoristas en sus misiones antes de dar principio a las confesiones del pueblo.

La gente acudió aquel día en gran número, atraída sobre todo por el alumbreado que, en forma de pórtico ó arco triunfal, habían preparado los Padres en el altar mayor para la exposición de S. D. M. Según la voz pública refiere, estando el P. Mariscal haciendo el acto de desagravio con el pueblo, después del sermón, el auditorio se puso de pie de repente como deseando ver mejor algo que aparecía sobre el altar en el lugar

mismo ocupado por el sagrado viril. El predicador les hizo hincarse de rodillas de nuevo, y prosiguió hablando.

Una vocesita de niña se oyó entre tanto. Era una chiquita de unos siete años, llamada Eudoxia Vega, del lugar de Escondido, que decía en gallego a su madre: Eu quero ver ó neno, eu quero ver ó neno. El P. Mariscal exponía a la sazón aquellas palabras de Isaías: «Todo el día estoy con mis brazos extendidos hacia mi pueblo, que no cree en mí y que me contradice continuamente». Muchos niños de la parroquia y forasteros, y algunos mayores, entre quienes se cuenta el Sr. Cura párroco D. Pedro Rodríguez, afirman que vieron entonces sobre el altar, en el lugar mismo de la Sagrada Hostia, un Niño hermosísimo como de unos siete a ocho años, vestido de túnica blanca y con los brazos extendidos hacia el pueblo, como si quisiera dar a todos un abrazo.

Entre los nombres que hemos podido recoger de personas que hayan visto la aparición, figuran como los más favorecidos, un niño de Pontevedra; residente en Manzaneda, llamado Claudio Varela; las niñas Sara Cereijo y Aurora Pérez del lugar de Soutelo, de la misma parroquia; Amparo Cereijo, Albina Rodríguez y Concepción Arias, del lugar de Cimadevila; Luisa Arias, de Escondido, y Gertrudis Losada, de Rozabales. Un joven de diecinueve años, de Soutelo, por nombre José Blanco, afirma haber visto también al niño aparecido, aunque confiesa ingenuamente que, por más esfuerzos que hizo, no pudo verle el rostro. Una de las niñas arriba dichas, Luisa Arias, reparó en que el niño tenía una gran herida en el costado, a la que se aplicó la mano derecha como para sujetar la sangre que de ella corría.

El señor cura, que estaba de presente en la función, y que permanecía arrodillado al pie del altar, afirma haber visto al Niño Jesús, como saliendo de la Sagrada Hostia, con sus brazos no sólo extendidos, sino realmente elevadas sus manos en una cruz, con el pecho abierto y asomando por la herida su corazón, ofreciéndose a confirmar su deposición con juramento solemne. Afirma además dicho señor, que al querer colocar en el copón la Santa Hostia, cuando hubo llegado el momento, y poseído de un gran temor por lo que acababa de ver hasta aquel instante, no se atrevía a tocar las Sagradas especies. Entonces pareció la Santa Hostia animada de un movimiento propio, y dando un saltito desde la limulá del viril, se entró por sí misma en el copón.

Los efectos saludables que obró la celestrial visita en el pueblo de Manzaneda, aun en aquellos que no vieron el sobrenatural fenómeno, se hicieron sensibles desde el mismo día. La misión cambió de aspecto; hicieron reparaciones de todo género, y donde se notaba antes una frialdad glacial comenzó a sentirse un extraordinario fervor.

El día de la comunión general duró ésta desde las seis hasta las nueve y media de la mañana; efecto de que los pueblos comarcanos, atraídos por la fama del prodigio, venían a San Martín deseosos de participar del cuerpo del Señor en donde se había mostrado tan amoroso y complaciente.

Para satisfacer a la piedad del pueblo, que se cree favorecido con una extraordinaria visita del Señor, en la cruz de misión que se colocó el día 27 de abril se presentó un Niño Jesús con los brazos extendidos, encima de un cáliz dorado rodeado de resplandores.

Combes y Pelletan

De una correspondencia de París, copiamos los siguientes párrafos, donde breve y compendiosamente se resume la historia de las últimas hazañas, es decir, de las últimas descu-

biertas hasta el día, atribuidas a los sectarios Combes y Pelletan.

«El presidente del consejo de ministros, que en sus cursos del seminario de Pons se llevaba todos los premios de versión latina, ha olvidado el axioma non bis in idem. Por segunda vez en ocho días ha tropezado en la misma piedra. Para salvar a su Edgar, al hijo de su predilección, de los tribunales de justicia en el asunto del millón de los Cartujos, proclamó soberbiamente que la cámara vale más que un jurado. Y sin dejar a sus oyentes tiempo para reponerse del asombro que les produjo aquella peregrina afirmación, tan inmoral como incomprensible en labios de un jefe de gobierno representativo, vuelve ahora a repetirla, para librar al mismo carísimo Edgar de las indiscreciones de los jueces de instrucción en el asunto de prevaricación con motivo de permisos arrancados para juegos prohibidos.

En efecto, el niño de Combes es acusado públicamente de haberse embolsado, como subsecretario del ministro de la Gobernación (su insigne padre) la suma redonda de cinco mil duros para expedir al Circulo Nacional la autorización, que la ley niega, de establecer en su recinto juegos de azar.

Los que pagaron el dinero, los que recogieron y conservan el recibo, los que terciaron como intermediarios en el negocio, todos están dispuestos a comparecer en calidad de testigos ante cualquier jurado y a prestar declaración bajo juramento.

A Combes, padre, no le permite su dignidad (!) descender a ese terreno, y pide que la cámara falle, sin citar testigos, sin reclamar pruebas y sin oír más que a una de las partes, al reo.

Idéntico procedimiento adopta el ministro de Marina, Pelletan, el innoBLE sectario que ha suprimido los capellanes de la armada, que ha prohibido el culto católico a bordo de los buques del Estado, y que obliga a los infelices marinos de guerra, casi todos hijos de la creyente Bretaña, a vivir y morir como pérrros, sin los auxilios de la religión en que nacieron, y cuyo culto conservan en el corazón.

Un periódico republicano lo prueba, con documentos oficiales irrefutables, que se vendió como simple diputado para defender, por dinero contante, el acta de Federico Humbert, el marido de Teresa D'Auirgnac, se publica el facsimil de la carta de Parayre, secretario de Federico, que soltó el dinero; se exhibe el recibo del correo con la firma del secretario de Pelletan; se desafía al ministro concesionario a llevar a los acusadores a los tribunales, y Pelletan contesta, parafraseando la frase de su amo Combes: «Nada de tribunales; la Cámara y la Cámara sola.»

Y en efecto, la Cámara expide a Pelletan y a Edgar Combes, las patentes de honradez que los jueces les hubieran negado, y estigmatiza a sus acusadores. Según observa Paul de Cassagnac con su habitual energía, éste es el sistema ideal para todos los ladrones: el de ser juzgados por la banda que capitanean, y Pelletan y Combes representan el papel que representaría Rocá Guinart si cuando le recogieron en flagrante delito hubiera exclamado arrogantemente: «Recuso al juez que se me quiere imponer, y no acepto más fallo que el de los compañeros de mi partida: ellos me reconocen más a fondo que todos los jueces, y son los únicos capaces de apreciar mis méritos; me atengo a los que ellos fallan.»

Y, en efecto, la cámara a fallado como lo hubieran hecho los ladrones de Rocá Guinart si se les llama a juzgar a su capitán.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En el Ayuntamiento

No habiéndose reunido suficiente número de señores concejales no pudo la Corporación municipal celebrar ayer sesión en la que debía tratarse de los asuntos que figuran en el siguiente

Orden del día

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Dictamen de la Comisión de Fomento autorizando a D.ª Teresa Forn para practicar obras de reforma en la casa núm. 41 de la calle de la Unión.
- 4.º Id. de la Comisión de Hacienda a) Desestimando una reclamación presentada por D. Jaime Brull referente al pago de varios arbitrios; b) Id. id. de D. José M.ª Llanas en nombre del gremio de taberneros.
- 5.º Talla, reconocimiento y clasificación de los mozos, Vicente Expósito y Antonio Alba Ferré.
- 6.º Cuenta de los gastos ocasionados por el funeral celebrado con motivo del fallecimiento del concejal D. Francisco Llauredó.
- 7.º Instancias de D. Felix Solé, don Pablo Vidal, D. Francisco Bové y don Pedro Besses.

Audiencia provincial

Con la misma asistencia extraordinaria de público, continuaron ayer las sesiones del juicio oral de la causa instruida por la muerte del desgraciado Martorell, ocurrida en la Masó.

Se practicó el examen de todos los testigos tanto de la acusación como de las defensas, terminado el cual el señor Fiscal retiró la acusación por lo que se refiere al procesado Juan Banús Palau, sosteniéndola contra José Banús Dalmau, exsecretario y José Ferré Escarré.

El Sr. Gelada, acusador privado, no conformándose con las conclusiones del Sr. Greus, sostuvo la acusación contra los tres procesados.

Las defensas, por su parte, hicieron definitivas sus conclusiones provisionales, levantándose inmediatamente la sesión de la tarde.

Hoy continuará la vista comensando por el discurso de la acusación pública.

Durante el presente mes consagrado al Divino Corazón se practican en todas las iglesias del orbe los ejercicios religiosos propios de tan hermosa devoción y raro es el templo en el que no se reuna un considerable número de fieles para ofrecer sus tiernas oraciones a aquel Corazón sacrosanto.

Estos cultos alcanzan todo su esplendor al llegar el día de la fiesta del Sagrado Corazón, en el que cumpliendo los deseos por el mismo manifestados a la Beata Margarita de Alacoque son numerosísimos los católicos que se acercan a la Sagrada Mesa a fin de ofrecerle justo testimonio de amor para contrarrestar las ofensas que por la impiedad continuamente se le infieren.

En nuestra católica ciudad donde la devoción al Corazón Amante de Jesús ha crecido considerablemente en estos calamitosos tiempos, se proyecta honrarlo en diferentes iglesias con hermosos cultos. En la que bajo su advocación cuidan los celosos P.P. Jesuitas, por la mañana, a las siete se celebrará Misa de Comunión general y ejercicios del mes, cantándose escogidos motetes de los maestros Rigo y Olleta, repartiéndose, a los fieles que reciben el Pan Eucarístico, unas lindas fotopias en las que se destaca el Sagrado Corazón en el momento de aparecerse al glorioso P. Bernardo F. Hoyos, y en el dorso de la cual hay una consoladora fórmula de consagración a tan Divino Patrono además de unas palabras del feliz religioso.

Tanto los congregantes como los reverendos P.P. Jesuitas se complacen en invitar a todos los fieles católicos a este hermoso acto de adoración al Señor, muy especialmente a los caballeros, los que deberían aprovechar tan solemne día para dar una prueba más de su fervor y de ejemplaridad cristiana.

El Santísimo Sacramento quedará expuesto durante todo el día, haciendo la vela los diversos coros de la Congregación.

A las diez y media se cantará un Oficio solemne, ejecutándose por la capilla del maestro Roig, la Misa de Santa Cecilia de Gounod y por la tarde, a las seis, habrá Trisagio a la Santísima Trinidad, cantándose el del maestro don Emilio Morera, predicando luego el reverendo P. Baylina, S. J., seguirá la procesión, en la que se harán las cinco visitas a Jesús Sacramentado, y se cantarán las letanias del Sagrado Corazón, terminándose con la bendición solemne y el *Tantum ergo* de Bach.

En la iglesia de Ntra. Señora y Enseñanza comenzará también mañana el solemne decenario que todos los años dedica el Apostolado de la Oración al Sagrado Corazón de Jesús, habiendo por la mañana misa de Comunión a las siete y media con plática preparatoria a cargo del Dr. D. Juan Cartanya, Pbro. A las diez y media misa cantada con exposición de S. D. M., después de la cual seguirá turnando en las velas las señoras celadoras. Por la tarde a las seis los ejercicios del decenario con sermón que dirá el distinguido orador Dr. D. José

Soler, concluyéndose con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Los demás días habrá misa a las siete y media de la mañana, en la que se distribuirá el pan eucarístico, y por la tarde la función empezará a las seis con la exposición de S. D. M., continuando en seguida la meditación, trisagio cantado, sermón, motete, bendición y reserva.

En la misa del último día del decenario, habrá también plática preparatoria, que dirá el mencionado Dr. D. José Soler, Pbro.

En la parroquial iglesia de San Juan Bautista se oírán al Corazón Divino, por la mañana a las siete y media con Misa de Comunión, en la que se cantarán escogidos motetes y a las diez se cantará un Oficio solemne.

Por la tarde a las seis, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario, cantándose luego el seráfico Trisagio y los ejercicios propios de este mes, finalizando con el sermón y reserva solemne.

Programa del segundo concierto que tendrá lugar esta noche en el favorecido café del Centro a cuarteto de violín, violoncello, harmonium y piano formando parte del mismo el joven violinista Torrens y los reputados profesores Gabriel, Gols y Salvat.

- 1.º «Serenata del Gondolero», Lefebure-Vely.
- 2.º «Cuarteto de la ópera Rienzi», Wagner.
- 3.º «La africana», fantasía. Meyerbeer.
- 4.º «Mefistóteles», souvenir, (a petición), Boito.
- 5.º «Gran vals» Walteufel.

La Administración de Contribuciones ha remitido al Gobierno civil, informados favorablemente los expedientes a los pueblos de Montmell, Pasanant, Blancafort, Maspujols, Freginals y Vil·lalla alta.

Mañana viernes tendrán lugar en la Iglesia de Nazareth los ejercicios de vela y oración para la S. V. de la Soledad, cuyos cultos tributan a su Patrona, la Congregación de Señoras de la P. Sangre. Se rezará, la Corona dolorosa, punto de meditación, plática y una estrofa del Stabat Mater.

Por coincidir este viernes con festividad del Sagrado Corazón de Jesús se empezarán los ejercicios a las cinco y media de la tarde para terminar a las seis y media.

Neurostegeno Sagrañes.—Curación pronta y radical, en sus múltiples manifestaciones.

Desde mañana las horas de despacho en las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia serán de ocho a trece, verificándose en adelante los pagos en la Sucursal del Banco de España hasta las once y los ingresos durante media hora después.

En la Jefatura de Vigilancia municipal se halla depositada una llave grande, al parecer de puerta de almacén, que en la madrugada de ayer fué recogida en la calle de Santo Domingo.

La Tesorería de Hacienda en esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

D. Adolfo Mateu, 96'66; Sr. Arrendatario de servicios públicos, 772'14; señor Presidente Junta de Obras del Puerto, 49.400'00.

A su instancia ha sido trasladado a la Intervención de Hacienda de Huesca el oficial tercero de la de esta provincia D. Luis Gasca, nombrado en su lugar a D. Fulgencio Alcaraz.

Por la Dirección general de Contribuciones han sido aprobados los expedientes de filoxera instados por D. José Espasa y D. Ramón Gallart de Vilanova de Prades; D. Pedro Aragonés y doña Josefa Besora, de Argentera; D. Damián Mestre y D. Cosme Rofas, de Dosaigües y D. José Navell y D. Ramón Rodón, de Vallmoll.

Se encuentra en Barcelona con permiso, el primer teniente de infantería de esta guarnición D. Leopoldo Morquillas.

Por haber sido dado de baja, en el material útil de la Armada el cañonero «Magallanes», ha sido destinado como pontón oficinas en la Ayudantía de Marina, del puerto de San Carlos de la Rápita.

El próximo domingo fiesta de San Luis se celebrará a las nueve de la mañana una solemne misa cantada en la iglesia de Jesús María, en la que predicará el Rdo. Dr. Solé, catedrático de la Universidad Pontificia.

Dicen de San Cugat del Vallés que los sembrados y viñas han mejorado más de lo que se esperaba, sin embargo, las persistentes lluvias perjudicarán a la clase agricultora y especialmente a los braceros que necesitan el jornal para mantenerse.

Se encuentra en esta ciudad hospedándose en el hotel de Europa el representante de la casa editorial de San Francisco de Sales, de Madrid, nuestro amigo D. Pedro Gálvez y Theulé.

Las obras que lleva editadas la expresada casa son todas ellas de los mejores autores católicos, por lo que no vacilamos en recomendarlas a nuestros lectores.

D. José Díaz Balmosí, capitán ayudante del regimiento infantería de Burgos, de guarnición en León, llama al desertor Juan Valls Turón, natural de Roquetas.

El señor cónsul de España en Odessa, D. E. Freyre, excita el celo de los exportadores españoles, a fin de que no desperdicien el inmenso campo de operaciones que les brinda aquella región de Rusia meridional, donde están en condiciones de competir con ventaja con sus similares extranjeros, muchos de nuestros productos.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Ribarroja dotada con el sueldo anual de 999 pesetas y que podrá solicitarse dentro el plazo de 15 días.

Debido al celo y actividad del Juez Instructor el horroroso crimen de la Cenía, cometido tiempo atrás, no quedará impune, pues a pesar del tiempo transcurrido y del escaso éxito de las primeras diligencias, el hecho y las circunstancias que acompañaron a su ejecución han dejado de ser un misterio.

Se ha publicado un decreto aprobando el reglamento sobre el establecimiento y explotación del servicio telefónico, según nuevas tarifas, y para utilizar unidas las redes urbanas y las interurbanas.

Dicho reglamento deberá regir desde 1.º de julio proximo.

Probablemente el día 1.º de julio próximo se modificará el horario de la entrada y salida de los trenes de las Compañías de M. Z. A. y del Norte, en esta ciudad.

Ayer mañana tomó posesión el nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia D. Manuel Moreno.

Le deseamos el mejor acierto en el desempeño de su elevado cargo.

La recaudación por todos conceptos en la primera quincena del mes actual ha sido de 29.553.333 pesetas.

Comunican de cierta que la pareja de la guardia civil que presta servicio forestal en el término de Alfara, halló seis pinos cortados en la partida de «Bosch Negro» y veintinueve en la de «Coba Pintada», siendo todos ellos talados en el monte común de la indicada villa ignorándose los autores del hecho y habiéndose hecho entrega de los mismos a la autoridad competente.

Los panaderos de Gerona se han declarado en huelga. La causa que alegan los huelguistas es pro del paro es que los patronos se negaron a concederles el aumento de jornal que, ante el gobernador, habían prometido concederles.

El día 1.º del mes próximo se modificará totalmente la hora de entrada y salida de los trenes, en las estaciones de la capital del principado.

Aun cuando hasta ahora la Dirección general no ha remitido a la División de ferrocarriles de Barcelona los nuevos itinerarios, se sabe que los correos de Madrid que tienen su llegada a las estaciones de Francia y del Norte a última hora de la tarde, lo harán a primeras de la mañana, teniendo su salida por la tarde.

Los mixtos de las dos líneas para Madrid y Bilbao, saldrán entre cinco y cinco y media de la mañana.

Como el cambio de horas será total, la Compañía del Norte se verá precisada a modificar por completo el nuevo itinerario que acaba de poner en vigor.

El Sr. Silvela hablando sobre el asunto de Montjuich, se ha mostrado sorprendido de las noticias comunicadas desde de Barcelona, dando por hecha la cesión de dicho castillo al Ayuntamiento de la ciudad condal.

Parece que no se ha presentado ninguna solicitud en forma y no tiene otro fundamento que el de una conversación particular.

Ovi Lecitina Giol.—El remedio más eficaz para la convalecencias.

Extracto del Boletín Oficial

Real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo que las tasaciones de todos y cada uno de los bienes y derechos a que se refiere el art. 33 del Reglamento de 1896, habrán de presentarse autorizadas por los peritos que el mismo artículo determina.

Circular del Gobierno de la provincia llamando nuevamente la atención de los señores alcaldes sobre el cumplimiento de las disposiciones referentes a la vacunación y revacunación.

La Administración de Contribuciones interesa de las Alcaldías el más exacto cumplimiento de lo que previenen el artículo 32 del Real decreto de 30 de septiembre de 1885.

Las Alcaldías de esta ciudad, Aiguamúrcia, Gratallops, Sarreal, Solivella, Albiol, Masó, Porrera y Ribarroja anuncian diferentes servicios municipales. Providencias judiciales.

Nacionales y extranjeras

En el Consejo de ministros celebrado anteayer el Sr. Rodríguez San Pedro informó del articulado de la ley de Presupuestos los cuales se liquidarán con un superávit de 21.000.000 de pesetas.

También dió cuenta el ministro de Hacienda de las leyes complementarias sobre el timbre, derechos reales, alcoholes, cambios, liquidación de los débitos del Tesoro con el Banco, que ascienden a 200 millones.

Esta liquidación se hará en cuatro años.

El Consejo acordó conceder un crédito de 900.000 pesetas para las obras del canal de Tamarite.

Los ministros trataron de la huelga de Jerez, sobre la cual continúan las impresiones.

El Sr. Silvela ha manifestado que en vez del ejército se destinará a la benemérita para custodiar las cosechas.

El Sr. Maura salió del Consejo antes de que terminara, y se dirigió al ministerio de la Gobernación con objeto de conferenciar telegráficamente con el gobernador de Cádiz.

Según telegrafían de Marsella la compañía armadora Fraissinet que perdió el «Liban», ha recibido un despacho del Senegal, en que se le dice que el vapor inglés «Ossa» pretendió sacar a flote el «Antonio Fraissinet» encallado en la costa de Carawoe. El «Ossa» sufrió el mismo accidente y se estiman perdidos los dos vapores.

Telegrafían de Nueva York que a consecuencia de un terrible huracán, ha quedado destruida una población del Oregon, llamada Heppner. Del siniestro han perecido cerca de 500 personas, de las que van recogidas 140.

El mismo fenómeno destruyó una pequeña villa cerca de Lexington.

Noticias de Jerez dicen que siguen las tropas vigilando la fábrica de azúcares y la vía férrea.

Continúan tomándose todo género de precauciones.

Los huelguistas insisten en exigir que se aprueben las bases que han presentado.

Las noticias oficiales acusan igual gravedad en la situación, pero confirman que no se ha alterado el orden.

Un despacho de Londres dice que por causa de la lluvia torrencial que por espacio de 40 horas cayó dentro de la ciudad y sus cercanías, hay anegadas muchas calles convertidas en verdaderos ríos. Las líneas de ferrocarriles que no pueden prestar servicio, y muchos empleados y obreros de todas clases, no han podido salir de sus casas para ir a sus ocupaciones habituales. Los transportes y el ferrocarril metropolitano están interrumpidos. Paralizados los negocios y todo cerrado.

El cónsul de Venezuela en Cadiz ha recibido un telegrama de su Gobierno, dándole cuenta de haber terminado la insurrección venezolana con la prisión de Matos y de otros generales.

Añade el despacho que en Venezuela se organizan fiestas con motivo de la terminación de la guerra civil.

Un despacho de Berlín dice que la víspera de las elecciones los socialistas convocarán aquella noche unos treinta mítines por lo menos. En ellos los oradores del partido, obediendo a la consigna de que Berlín debe ser no sólo la capital de los Hohenzollern sino la metrópoli socialista, declararán que es preciso que toda la diputación sea socialista.

Se ha celebrado en Granada el concurso de escaparates, llamando grandemente la atención, pues son muy ingeniosos muchos de ellos, y asimismo se inauguró la Exposición de Bellas Artes en los salones del Liceo con un regular número de obras.

Según los despachos de Londres, los periódicos ingleses dan una gran importancia al despacho oficial publicado por el ministerio de la Guerra, referente a la táctica del Mullah en Somalilandia. La mayoría reconoce que Inglaterra pasa por la misma experiencia en Somalilandia que en el Africa del Sur. Una campaña que al principio se declaró que era una simple acción de policía, se ha convertido en difícil y costosa. Los periódicos liberales atacan enérgicamente la política y los procedimientos del gobierno en este asunto.

Dicen de Alcedia que un voraz incendio ha destruido 50 fanegas de monte. Créese que el siniestro ha sido producido intencionadamente. Se hacen pesquisas para dar con los autores del delito.

CURIOSIDADES

Lago de tesoros

Se ha constituido una sociedad inglesa con el fin de explotar el lago de Guatavita, en Colombia, y que se halla a 60 kilómetros de Bogotá.

Dice una leyenda que antes del descubrimiento del Nuevo Mundo, el gran jefe de los indios, para ganar el favor de las divinidades, ordenaba frecuentemente arrojar en dicho lago algunas de las prendas más preciosas: oro, esmeraldas, etc. Añade que, a la llegada de los conquistadores, los indios echaron en el mismo lago sus inmensas riquezas con el fin de sustraerlas a la vista de aquéllos.

Pero la leyenda se convierte en hecho histórico, una vez que los ingleses le han explotado con éxito feliz, encontrando, entre otras cosas, una gran esmeralda recientemente vendida por 400.000 francos.

Colección de mariposas

Mr. Bouillet, el fervoroso católico y rico banquero de Corbie, ha consagrado los cuarenta mejores años de su vida a coleccionar las mariposas más raras del mundo.

La colección consta de 25.000 ejemplares, y las hay preciosísimas de los bosques de Africa y de Oceania, de Filipinas y de America, obtenidas a mucho coste.

Terminada la colección, tasada en 100.000 francos, Mr. Bouillet la ha remitido al Museo de Paris, que desde hoy posee, indiscutiblemente, la mejor colección de mariposas del mundo.

Huevo mágico

Un médico de Nápoles ha resucitado la experiencia del huevo mágico.

Dese a una gallina sana y bien constituida una alimentación que contenga los remedios destinados a un enfermo. El huevo de aquella poseerá las propiedades del medicamento, el cual será de efecto mucho más seguro que se suministrase directamente. Por ejemplo, haciendo comer a una gallina una vianda ferruginosa, el huevo será fortificante; si se la hiciera tomar aceite de hígado de bacalao, aquél sería depurativo, y así en otros casos.

El aire

Todos los tuberculosos mueren por falta de aire.

La tisis ha sido definida «la enfermedad de los espacios cerrados»; pero, tanto en París como en Londres, sucede que un cuartel mal ó bien ventilado da un contingente de tuberculosos que oscila entre 11 y 100 por 10.000.

¿A qué puede atribuirse? Sin tomar juicios temerarios, podemos decir que, sobre todo, se debe a la falta de moralidad.

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Eliseo Pérez Gurnals.
FALLECIDOS.—Silvestre Almacau Casino.—Hospital Pedrera, (58 años).
MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Vinaroz en dos días, l. Barcelonés, de 42 ts., c. P. Gabarda, en lastre, consignado a D. Juan Mallol.
De Certe en 1 día, v. Correo de Cartagena, de 183 ts., c. M. Escandell, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.
De Barcelona en 6 horas, v. Villena, de 626 ts., c. S. Zaragoza, con tránsito, consignado a D. Evaristo Fábregas.
Despachadas
Para Civitavechia, berg. gol. italiano Ester, en lastre.
Para Port Vendres, gol. Joven Pepita, con vino.
Para Certe, v. Correo de Cartagena, con efectos.
Para Certe, v. Villena, con efectos.

CIERRES DE BOLSAS

Madrid, 17

	Día 16	Hoy
4 por 100 interior contado...	77.06	77.05
4 por 100 idem fin de mes...	77.10	77.07
4 por 100 idem fin próximo...	00.00	00.00
5 por 100 amortizable...	96.45	96.25
Carpetas amortizables...	00.00	00.00
Banco de España...	484.50	478.00
Tabacalera...	489.00	439.75
Cambios de París...	36.65	36.65
Idem de Londres...	34.37	34.38
4 por 100 exterior...	00.00	00.00

Cambios de Barcelona, día 17

CAMBIOS EXTRANJEROS

	Dinero	Papel
Londres a 90 días fecha...	33.95	dinero
Id. a 60 días fecha...	00.00	"
Id. a 3 días vista...	00.00	"
Id. cheque...	34.40	papel
París a 90 días fecha...	00.00	"
Id. a 3 días vista...	36.65	"
Id. a la vista...	00.00	"
Hamburgo a la vista...	00.00	"

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado...	00.00	00.00
" " fin mes...	77.05	77.07
" " fin próximo...	00.00	00.00
4 " amortizable fin mes...	96.65	96.70
Carpetas provis. Amorl. fin mes...	00.00	00.00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales...	104.50	104.75
" San Juan Abadesas...	80.25	80.75
" T. B. y F. 2 1/4 por 100...	59.00	59.25
" T. B. y F. 4 1/4 por 100...	00.00	00.00
" Alicante 4 por 100...	96.00	96.25
" M. T. B. Reus Roda...	57.00	57.50
" Almansa 3% no adhe...	60.00	60.50
" Almansa 3% anhe...	77.75	78.00
" Cáceres...	104.00	104.50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial...	000.00	000.00
Sociedad Catalana Gene...	00.00	00.00
ral de Crédito...	00.00	00.00
Medina-Zam. y O. A. V...	33.30	33.40
Norte de España...	57.00	55.10
Madrid, Zaragoza, Alicante...	94.40	94.50

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Noticias de Jerez

Madrid 17, 1'25 t.

Los telegramas de Jerez recibidos hoy dicen:
Los directores de periódicos, en vista de la huelga de tipógrafos, han acordado en la reunión celebrada publicar número el viernes próximo valiéndose para ello de todos los medios de que puedan disponer.
Se han celebrado nuevas reuniones de sociedades obreras.
Aumenta el temor de que las huelgas se extiendan y que, por consiguiente, se agrave el actual conflicto.

Lo que dice Silvela

El Sr. Silvela, en conversación con los periodistas, ha negado que existan divergencias en el seno del Gabinete acerca del proyecto de escuadra, según ha asegurado *El Liberal*.

El proyecto se presentará a las Cortes en la actual legislatura, dependiendo el que se discuta ahora ó en otoño de la época en que formule dictamen la Junta de Escuadras que lo tiene en estudio.

Dicho proyecto irá acompañado de otro referente a habilitación de puertos y de otros secundarios.

En el presupuesto para el año 1905 se consignarán cantidades para ejecutar el proyecto, estando ya aprobado por las Cortes.

Ha afirmado el jefe del Gobierno que el Consejo de ministros no ha tratado aún del referido proyecto, por cuanto la Junta de la Escuadra no ha terminado su estudio.

Es por lo tanto inexacto cuanto dice *El Liberal* sobre el asunto.

Más huelgas

3'5 t.

Según noticias de Almansa, los operarios de la fábrica de calzado de Sánchez Hermanos, se han declarado en huelga por haber sido despedidos ocho compañeros suyos.

Los huelguistas organizaron una manifestación de unas 2.000 personas, que recorrió varias calles.

Se teme que subsigan á aquella huelga los obreros de las demás fábricas de calzado.

SENADO

Se abre la sesión á las tres y media bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

En el banco azul está el ministro de Instrucción pública.

Hay escasa animación en la Cámara.

Se hacen varias preguntas que no ofrecen interés general.

El Sr. Lorenzo Domínguez habla acerca de la enseñanza primaria, extendiéndose en consideraciones respecto á las deficiencias que se observan en esa enseñanza y censurando que no se procure mejorarla, toda vez que es la base de toda clase de estudios superiores.

Interviene en el debate el Sr. Espejo, quien pronuncia un extenso discurso aduciendo datos para demostrar la mala organización de las escuelas.

Compara las escuelas de España con las del extranjero.

Se suspende esta discusión y se entra en el orden del día.

Se proclama senador al Sr. Servera.

Se da segunda lectura á unos proyectos de ley sobre carreteras.

Continúa luego la discusión sobre el proyecto de ley relativo á la mendicidad.

El Sr. Lastres contesta al discurso del Sr. Danvila.

CONGRESO

Preside el Sr. Villaverde, habiendo escasa concurrencia en los escaños y en el banco azul el ministro de la Gobernación.

Entrase en el orden del día.

El Sr. Prado impugna el voto particular del Sr. Junoy en el dictamen del acta de Algeciras.

Niega que existan datos suficientes para reclamar la gravedad del acta.

El Sr. Rodríguez (D. Constantino) apoya el voto particular del señor Junoy y analiza los detalles de la elección, sosteniendo las protestas del candidato derrotado, basadas en hechos indubitables, á su juicio.

Afirma que existen circunstancias que justifican la gravedad del acta.

Interviene el Sr. Junoy, defendiendo el voto particular presentado por él al dictamen de la comisión sobre el acta de Algeciras, y se desestima por 119 votos contra 59, proclamándose diputado á D. Rafael Muro.

El Sr. Guillerma impugna el voto particular del Sr. Junoy respecto al acta de La Carolina.

Apoya el voto el Sr. Barbé.

Es desechado el voto particular y se proclama diputado al Sr. San Juan.

El Sr. Prado Palacio impugna el voto particular del Sr. Canalejas en el dictamen del acta de Denia.

El Sr. Moreno Castrillo apoya dicho voto pronunciando un extenso discurso en el que aboga porque sea declarada grave dicha acta.

El viaje de D. Alfonso

5 t.

El ministro de marina ha dicho que el retraso del viaje de D. Alfonso á Cartagena será muy breve, quizá de un solo día, añadiendo que ello es debido á deficiencias en los puertos para aprovisionarse los barcos.

Ha afirmado que no era exacto lo que se había dicho respecto á que los barcos habían de aprovisionarse en el extranjero.

Por último ha repetido que el jefe del Gobierno y él acompañarán al monarca en su viaje.

Reunión de liberales

Están reuniéndose en una de las secciones del Congreso algunos prohombres del partido liberal que tienen asiento en aquella Cámara y á quienes ha convocado el marqués de la Vega de Armijo para ponerse de acuerdo respecto de la marcha que desde ahora han de seguir en el Parlamento.

Visita á Dato

Nuevamente ha visitado al ministro de Gracia y Justicia la comisión

representante de los procuradores de Barcelona.

El Sr. Sandiumenge acompañó á dicha comisión en favor de la cual habló al ministro.

El Sr. Dato prometió dictar una Real orden en forma que responderá á los deseos de los procuradores.

El proyecto de escuadra

El Sr. Sánchez Toca ha manifestado que el proyecto para la creación de la escuadra, es complementario de la ley de presupuestos y que lo presentará á las Cortes cuando quede ultimado, previo acuerdo con el Sr. Maura y con la Liga Marítima.

Bolsin

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 77'17.

Fin próximo, 00'00.

Francos, 36'65.

Fin mes, 00'00.

Libras, 00'00.

Empréstito nuevo, 96'30.

A Barcelona

En un expreso de esta tarde marcha á Barcelona el senador por esa provincia D. Ernesto Castellar.

Lo de Jerez

El Gobierno no ha recibido nuevas noticias de Jerez.

Sigue en aquella ciudad el estado de excitación obrera.

Se cree que el gobernador de Cádiz habrá llegado ya allí para procurar por todos los medios la solución del conflicto.

Lo que dice Maura

Hemos tenido ocasión de hablar con el Sr. Maura acerca de la circular telegráfica dirigida á los gobernadores y de la que habla hoy la prensa.

Ha manifestado el ministro que dicho documento se reduce á notificar á los gobernadores que mañana se reunirá el Congreso.

Les recomiendan á los diputados que se hallen en sus respectivas provincias acudan al Parlamento para que las votaciones resulten nutridas.

Ley de empleados

El ministro de Hacienda ha ultimado la ley de empleados que se propone presentar á las Cortes dentro de seis ú ocho días.

Proceso de Gavilanes

En la vista de este proceso ha terminado hoy la prueba testifical.

Hubo en el acto mucha concurrencia, como otros días.

El presidente preguntó luego á las partes si sostenían sus conclusiones provisionales.

El fiscal las ha mantenido.

El acusador privado las ha modificado, retirando las agravantes de alevosía y desprecio de sexo.

El letrado defensor Sr. Muñoz Rivero sostiene que el hecho no constituye delito, pues solo fué imprudencia temeraria.

En último caso —añade— deben apreciarse las atenuantes de arrebató y obcecación.

En estos momentos está el fiscal Sr. Martínez Enríquez, pronunciando su informe en el sentido indicado.

Final del Congreso

9'18 n.

Se ha puesto á discusión el acta de Denia, originándose un ruidísimo debate en el que intervinieron los señores Silvela y Canalejas, desechándose el voto particular por 88 contra 83 y siendo aprobado el dictamen de la comisión por 101 contra 76.

Discutióse después y fué aprobada el acta de Tenerife. El Sr. Villaverde anunció para mañana la constitución definitiva del Congreso.

Enmienda

10 n.

El Sr. Villaverde ha declarado que si el ministro de Hacienda se separa de su criterio en el proyecto del saneamiento de la moneda, presentará enmienda por medio de una proposición de ley.

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 16 junio.

Longitud en tiempo O Horas. 5 Minús. 1'8 Segs. E.—Greenwich.—Latitud 41°, 7'11" N.—Altitud 95 Metro

HORAS de observación.	BARÓMETRO á 0° y al nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS					VIENTOS		
		Normal	MÁXIMA Sol	MÍNIMA Sombra	Oscilac.	Dirección	Vel. 24 hs.		
9 mañana	760.63 Milíms.	16.80	23.50	21.00	13.00	13.50	7.50	S. S. E.	132.30 kims
3 tarde	761.16 Milíms.	18.20							

HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM. Humedad relativa	AGUA evapada en 24 horas	LLOVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
		Cantidad	Clase				
9 mañana	Nuboso id.	0'4	Cir. Cum id.	0'79			
3 tarde		0'6		0'71	2'00		

Reunion

10 n.

Se han reunido los liberales para tomar acuerdos respecto á la organización del partido.

En dicho acto se han formulado tres mociones.

El Sr. Lopez Puigcerver propone dar un voto de confianza al señor marqués de la Vega de Armijo para que designe todos los individuos que han de componer las comisiones que deben ser nombradas.

El Sr. Moret pide que el nombramiento de la junta directiva se hiciera por medio de votación.

El marqués de Tavera pidió se emplara igual procedimiento para la elección de los que deben componer la comisión dominadora.

Fueron aprobadas por unanimidad las tres proposiciones.

Revista

10'27 n.

D. Alfonso ha revistado la escolta real.

Ha vestido por primera vez el uniforme de dicho cuerpo.

Más de Jerez

10'34 n.

Telegrafían de Jerez que el gobernador y el alcalde discrepan en sus apreciaciones en el modo de solucionar el conflicto.

El último cree que deben emplearse procedimientos enérgicos.

Entre el vecindario aumenta el pánico.

La salud del Papa

10'45 n.

Paris.—Los telegramas que se reciben de Roma respecto á la salud de S. S. acusan gravedad.

El Papa va debilitándose visiblemente, comenzando á hinchársele los pies, síntoma que se considera gravísimo.

EXTRANJERO

De Italia

Paris.—Telegrafían de Roma que el Sr. Zanardelli ha aceptado el encargo de formar Gabinete, pero tropieza con serias dificultades para salir airoso en su cometido.

Sobre Marruecos

Paris.—El vicepresidente de la Cámara, M. Etienne, ha pronunciado un discurso en el banquete de la Unión Colonial francesa, ocupándose principalmente de los asuntos de Marruecos.

Dijo que los derechos de Francia están bien definidos por su proximidad á las fronteras de Argelia, por la preponderancia de su comercio y por su influencia en aquellos territorios.

Añadió que Francia procurará la neutralización de Tánger y del Estrecho, sin dejar de reconocer los derechos de España y de Inglaterra.

Algún periódico de esta capital opina que en el discurso de M. Etienne se descubre el objetivo de las negociaciones que practicará cerca del Gobierno de la Gran Bretaña el presidente de la República en su próximo viaje á Londres.

Bolsa de Paris, apertura

Paris.—3 por 100, 89.95

Exterior español, 90.20

Norte España, 198.

Zaragoza, 000.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.



IMPORTANTISIMO á los Herniados

(TRENCATS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trencats) es el de que no basta la compra de un buen bragero, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar á cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen bragero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma ó construcción apropiada á la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido á consultarme creídos de estar herniados (trencats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausollés de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases, lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchuc para la completa curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias

ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA

Reus, Plaza Prim, Reus

EN VENTA

Dos tartanas, una jardinera, dos carros y varios accesorios para carruajes, todo en buen estado de conservación.

Dirigirse á la herrería de la plaza de Olózaga.

CLÍNICA DENTAL DE D. Fulgencio Agustí Aléu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

ACADEMIA DE MUSICA para señoritas

Dirigida por la pianista Srta. PEPITA VILADOT

perfeccionada por el eminente concertista MALATS

rambla de San Juan, 66, 2.º

VENTA

de una porción de terreno cercado de pared, plantado de árboles frutales, con casa y agua, dentro de esta capital.

Darán razón en esta Redacción.

TOLDO

Se vende uno nuevo con aparato sistema moderno, insertable para el sitio á que estaba destinado.

Razón: Tienda de ultramarinos de A. Lliteras, calle Mayor, esquina á la de la N.º.

